

UNIVERSIDADES DE MEXICO

Andres Rojas Pérez¹, Hernán Enrique Pérez Félix¹, Auroberto Gamer¹, and Misleyda Hernandez¹

¹Colegio Paraíso

November 7, 2019

[El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey](#), popularmente conocido como [Tecnológico de Monterrey](#), [Tec de Monterrey](#) o [el Tec](#), es una universidad privada con sede principal en Monterrey, Nuevo León, México

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), popularmente conocido como Tecnológico de Monterrey, Tec de Monterrey o el Tec, es una universidad privada con sede principal en Monterrey, Nuevo León, México.

Actualmente es una de las universidades con mayor reconocimiento académico en Iberoamérica y el mundo, siendo una de las 3 mejores universidades latinoamericanas, número 158 del mundo y dentro de las mejores 30 universidades privadas del mundo. Se caracteriza por tener una presencia activa tanto en las áreas de negocio como de innovación tecnológica por parte de sus ingenierías.

Tiene la mejor escuela de negocios de México y de Latinoamérica.⁴⁵ Adicionalmente, es una de las 45 universidades en el mundo nombradas con 5 QS Stars.

Se destaca por ser la universidad privada con más patentes registradas en todo el país gracias a su investigación destinada principalmente a biotecnología, salud, sector automotriz, alimentos e industria manufacturera.

También se destaca por ser la primera en toda Iberoamérica en conectarse a la red de BITNET en 1986 y la primera a la red de internet en 1989,910 además de haber creado el organismo NIC México, encargado de las primeras gestiones de conexión a internet en el país, y de la administración y creación de los subdominios (o códigos territoriales) MX, siendo uno de los pioneros principales de las Tecnologías de Información actuales en Iberoamérica y México.

(“Universidades de México”, n.d.)

La **Universidad de Guadalajara** (**UdeG**) es una institución pública de educación media superior y superior que tiene su sede en la [Zona Metropolitana de Guadalajara](#) . Cronológicamente, de acuerdo a su fundación, es la segunda Universidad más antigua de [México](#) , la decimoséptima de [América del Norte](#) y la decimocuarta de [América Latina](#) .La **Universidad de Guadalajara** (**UdeG**) **1** es una institución pública de educación media-superior y superior que tiene su sede en la [Zona Metropolitana de Guadalajara](#)

. Cronológicamente, de acuerdo a su fundación, es la segunda Universidad más antigua de [México](#) , la decimoséptima de [América del Norte](#) y la decimocuarta de [América Latina](#) .

Desde 1994, la Universidad opera a través de un modelo de red para organizar sus actividades académicas. La Red Universitaria está integrada por 15 centros universitarios, un Sistema de Universidad Virtual, un Sistema de Educación Media Superior y la Administración General de la institución. Para el ciclo 2017-2018, la matrícula total de la Red Universitaria asciende a 280.297 estudiantes, de los cuales 123.932 pertenecen al Nivel Superior y 156.365 al Nivel Medio Superior. Desde 1994, la Universidad opera a través de un modelo de red para organizar sus actividades académicas. La Red Universitaria está integrada por 15 centros universitarios, un Sistema de Universidad Virtual, un Sistema de Educación Media Superior y la Administración General de la institución. Para el ciclo 2017-2018, la matrícula total de la Red Universitaria asciende a 280.

(“Universidad de Guadalajara - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)

Universidad Modelo

La Universidad Modelo, es una institución privada de educación superior. Esta se encuentra localizada en Mérida, Yucatán, contando con dos campus alternos en Valladolid, Yucatán y en Chetumal, Quintana Roo.

Actualmente, la Universidad Modelo imparte 22 carreras a nivel licenciatura y 10 a nivel posgrado en las áreas de Negocios, Salud, Arquitectura y Diseño, Derecho y Ciencias Políticas, Ingeniería y Humanidades.

HISTORIA

En 1997 se crea la Universidad Modelo con el objetivo de constituirse en uno de los puntales para formar una población crítica de profesionales que afronten de manera responsable los problemas cruciales que determinarán la orientación del país y del mundo en el presente siglo.

Instituciones precursoras

Desde su fundación en el año de 1910, en plenos albores de la Revolución Mexicana, la Escuela Modelo ha sido fiel a su propósito de ser un espacio educativo que responda a los requerimientos de la vida social y cultural Mérida. Inmersos en el pensamiento de renovación pedagógica, los precursores de esta escuela y en forma señalada a Gonzalo Cámara Zavala ,1 pusieron toda su esperanza en la capacidad transformadora de la educación en aras de la formación integral del hombre y del progreso y bienestar de la sociedad yucateca. Uno de los factores decisivos para el desarrollo es la educación, entendida en su sentido más amplio que implica conocimientos y valores.

(“Universidad Modelo - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)



Figure 1: This is a caption

Universidad Marista de Mérida

La Universidad Marista de Mérida fue fundada en mayo de 1996 a instancias de un grupo de Hermanos y ex alumnos Maristas, la Universidad Marista de Mérida se ha consolidada como una de las principales opciones académicas y sociales de la Península, con más de 2,000 alumnos, 300 maestros y plenamente acreditada por Fimpes (Federación de Instituciones Mexicanas de Educación Superior).

La Universidad pertenece al Instituto de los Hermanos Maristas y sus máximos órganos de gobierno los encabeza el Hermano Superior de la Provincia México Occidental. Figura entre las primeras obras maristas en incorporar el modelo de cogobierno con laicos comprometidos, que hoy sirve de ejemplo en otras latitudes.

En Mérida, esta congregación tiene uno de sus grandes bastiones mexicanos, pues desde hace más de cien años imparte educación y brinda servicio a amplios sectores sociales. Numerosos religiosos mexicanos y franceses han dado la vida por promover el modelo educativo que marcó san Marcelino Champagnat y sus restos yacen en tierras yucatecas. Hoy más de cuatro mil familias forman la Comunidad Educativa Marista de Mérida, en colegios que van de pre escolar a la universidad.

Numerosas páginas de la historia yucateca se han escrito en los colegios Montejo, el CUM y la escuela Joaquín Peón. Y también en las primeras escuelas de artes y oficios que los Hermanos fundaron en la zona rural de Yucatán.

12 Licenciaturas:

Licenciatura en Administración

Licenciatura en Administración de Recursos Naturales

Licenciatura en Administración Turíst

Licenciatura en Diseño Gráfico

Licenciatura en Diseño de Interiores
Licenciatura en Fisioterapia y Rehabilitación
Ingeniería Civil
Ingeniería Industrial y de Sistemas
Médico Cirujano
Licenciatura en Mercadotecnia
Licenciatura en Nutrición
Licenciatura en Psicología

(“Universidad Marista de Mérida - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)



Figure 2: This is a caption

Universidad Autónoma de Yucatán

La **Universidad Autónoma de Yucatán (UADY)** es una institución pública y autónoma de educación superior que se encuentra localizada principalmente en [Mérida, Yucatán, México](#). En 2018, la Universidad Autónoma de Yucatán impartió 45 carreras a nivel licenciatura, 17 a nivel diplomado, 28 a nivel especialización, 27 a nivel maestría y 4 a nivel doctorado en las áreas de: Ciencias Biológicas y Agropecuarias; Ciencias Exactas e Ingenierías; Ciencias de la Salud; Ciencias Sociales, Económico-Administrativas y Humanidades; y Arquitectura, Hábitat, Arte y Diseño. La Universidad cuenta con el *Centro de Investigaciones Regionales Dr. Hideyo Noguchi*, el cual se divide en dos áreas: Unidades de Ciencias Biomédicas y Unidades de Ciencias Sociales.

El 1 de septiembre de [1938](#) inició la remodelación tanto del edificio universitario, como de su estructura interna, y el 5 de noviembre de ese mismo año el Congreso aprobó los nuevos estatutos de la Universidad, bajo la denominación de Universidad de Yucatán.

El 5 de abril de [1951](#), habiendo pasado la institución académica por una serie de pasos que lo llevaría posteriormente a adquirir su autonomía al estado, el Consejo Universitario propuso retomar el nombre original de Universidad Nacional del Sureste, lo cual fue aprobado. Sin embargo, dado que este fue un cambio meramente nominal y no correspondía con esencia de la nueva universidad, más autónoma, esta propuesta fue reconsiderada y en 1958 el consejo aceptó unánimemente volver al nombre de Universidad de Yucatán.

En septiembre de [1984](#), el Gobernador del estado, [Víctor Cervera Pacheco](#), promulgó una nueva Ley Orgánica y le concede autonomía administrativa y de gestión por lo que a partir de ese momento toma el nombre de Universidad Autónoma de Yucatán.

Organización

La estructura orgánica de la Universidad Autónoma de Yucatán está constituida por las siguientes tres autoridades universitarias

1. El Consejo Universitario
2. El rector
3. Los directores de facultades, escuelas, institutos y centros.

Consejo Universitario

El Consejo Universitario es la autoridad suprema de la universidad y tiene como objetivo normar y propiciar el adecuado desarrollo de la vida académica de la institución. Para su funcionamiento el Consejo se apoya en el trabajo de tres comisiones permanentes, la académica, la legislativa y la de presupuestos.

El Consejo Universitario está integrado por

1. El rector, quien es el presidente del Consejo.
2. Los directores de las facultades y escuelas.
3. Un representante de los maestros y un representante de los alumnos de cada una de las facultades y escuelas.
4. Los directores de los institutos y centros de investigación.
5. El secretario general de la universidad, quien es, a su vez, secretario del Consejo.
6. Los directores de las distintas áreas funcionales.

(“Universidad Autónoma de Yucatán - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)

Universidad Juárez Autónoma de Tabasco

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), es una universidad muy reconocida localizada en Tabasco, México. El lema de la universidad es “Estudio en la duda. Acción en la fe”, a través de la sólida e integral de profesionales capaces de adquirir, generar, difundir y aplicar el conocimiento científico, tecnológico y humanístico, con ética y responsabilidad para ser mejores individuos y ciudadanos.

En diciembre de 1966, fecha memorable, se le otorgó la autonomía a nuestra Institución denominándose, a partir de entonces, Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. En julio de 1976 se publicó en el Periódico Oficial del estado la modificación a la Ley Orgánica Universitaria, por la cual se organizaron escuelas e institutos.

En ese mismo año se creó la carrera de Ingeniería Mecánica Eléctrica y la Licenciatura en Administración. Las preparatorias se separaron de la Universidad y se construyeron, en el kilómetro 25 de la carretera Villahermosa – Teapa, las instalaciones de la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia, que fue denominada Rancho Escuela. De esta manera se inició el proceso de descentralización universitaria.

En 1982, dentro del proceso de descentralización universitaria iniciado años atrás, fueron inauguradas, en el municipio de Cunduacán, las instalaciones de la Facultad de Ingeniería por el Presidente de la República José López Portillo y, más adelante, en septiembre, se agregó a la Facultad la carrera de Ingeniería Química.

Tres años después se puso en marcha el proyecto integral de reforma de la Universidad denominado Proyecto de Excelencia y Superación Académica 1985-1988. el proyecto fue el primer Plan Institucional de Desarrollo que diseñó un modelo universitario. De acuerdo al proyecto se estableció un modelo de organización matricial para la Universidad. Surgieron así las Divisiones Académicas que aglutinan todos los programas educativos en áreas del conocimiento.

En 1987 el congreso local expidió el Decreto 662 que contiene la Ley Orgánica de nuestra Universidad. Y en 1990 el H. Consejo Universitario aprobó cinco nuevas licenciaturas: Arquitectura, Manejo de Recursos Naturales, Idiomas, Psicología, Nutrición y las especialidades en docencia, Administración Pública, Contribuciones Fiscales y Finanzas.

El H. Consejo Universitario aprobó en 1991 la creación de la División Académica de Educación y Artes de la Unidad Centro, la cual quedó integrada por las Licenciaturas en Comunicación, Ciencias de la Educación e Idiomas, además de los Talleres Culturales y el Centro de Enseñanza de Idiomas. Ese mismo año se otorgaron por primera vez las Becas al Desempeño Docente a los maestros universitarios más destacados. En 1996 se introdujo la modalidad de Examen General de Calidad Profesional para titulación. Un año después, a fin de ampliar el servicio educativo y con el apoyo del Licenciado Roberto Madrazo Pintado, Gobernador Constitucional del Estado, se llevó a cabo el proyecto de un nuevo campus denominado Extensión Universitaria de los Ríos, el cual fue ubicado en el municipio de Tenosique y donde hoy se imparten las carreras de Licenciado en Informática Administrativa, Ingeniería en Alimentos, Ingeniería en Acuicultura, y la Licenciatura en Derecho con el Sistema Abierto y a Distancia.

Así, al inicio del año 2000, la Universidad enfrentó el nuevo milenio ofreciendo 33 licenciaturas, 17 especialidades, 10 maestrías y la carrera de Enfermería en el nivel técnico superior. Con un total de 26 525 alumnos, que acuden a las diversas Divisiones y a los Centros de Extensión Universitaria, y una plant docente conformada por 1520 profesores.



Figure 3: This is a caption

La **Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT)**, es una universidad muy reconocida localizada en [Tabasco](#), [México](#). El lema de la [universidad](#) es “Estudio en la duda. Acción en la fe”, a través de la sólida e integral de profesionales capaces de adquirir, generar, difundir y aplicar el conocimiento científico, tecnológico y humanístico, con ética y responsabilidad para ser mejores individuos y ciudadanos.

Ingeniería en Acuicultura

Ingeniería en Agronomía Ingeniería en Alimentos

Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia

Dirección: Av Universidad s/n, Magisterial, 86040 Villahermosa, Tab.

Colores académicos: Verde oscuro Blanco

Teléfono: 993 358 1500

Sigla: UJAT

Fundación: 20 de noviembre de 1958

La Universidad Autónoma del Carmen (conocida también por sus siglas UNACAR) es una universidad autónoma mexicana ubicada en el municipio del Carmen, estado de Campeche.

Rector/a: Dr. José Antonio Ruz Hernández

Fundación: 13 de junio de 1967

Mascota: Delfín

Estudiantes: 8.205 (2018)

Oficinas centrales: Ciudad del Carmen

Colores: Azul, Oro

Licenciaturas:

- Administración y Administración Pública
- Arquitectura Moda y Diseño
- Ciencias Biológicas
- Comercio y Relaciones Internacionales
- Contabilidad
- Deportes y Educación Física
- Derecho y Leyes
- Educación y Pedagogía
- Electrónica y Electricidad
- Física y Química
- Hotelería, Gastronomía y Turismo
- Informática e Información
- Ingeniería y Tecnología
- Lengua y Literatura
- Nutrición y Alimentación
- Psicología y Ciencias del Comportamiento
- Publicidad, Mercadotecnia y RRPP
- Salud y Medicina

References

. <https://universidadesdemexico.mx/universidades/instituto-tecnologico-y-de-estudios-superiores-de-monterrey>. Retrieved from <https://universidadesdemexico.mx/>

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Guadalajara. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Guadalajara

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Modelo. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Modelo

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Marista_de_M%C3%A9rida. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Marista_de_M%C3%A9rida

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Aut%C3%B3noma_de_Yucat%C3%A1n. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Aut%C3%B3noma_de_Yucat%C3%A1n